
令和６年度全国職員研究会議参加者アンケート
令和６年１２⽉１０⽇開催



上記、回答詳細（上から順番に）
①上司や知り合いから勧められて
②全国軽費⽼⼈ホーム協議会のホームページをみて
③勤務先施設で資料（開催要項）を閲覧して
④全軽協役員であるため
⑤発表を⾏うため。発表施設のため。
⑥社員発表 を聞きたかったから
⑦講演１「レギュラーの知っておきたい介護の話！」を聞きたかったから
⑧講演２「チャットＧＰＴ等ＩＴ技術を活⽤した業務効率向上と⼈材確保について」
を聞きたかったから
⑨メール配信
⑩施設⻑の代わりに参加致しました



社員発表①
【北海道ブロック・北海道】
ケアハウス そうび苑
「やりたい気持ちが⽣きる⼒に変わる場所〜ケアハウスの魅⼒と可能性〜」
11 件の回答

社員発表②
【東北ブロック・宮城県】
ケアハウス ⻘葉ハイツ
「スタッフのエンパワーメントを⾼める」
7 件の回答

・⼊居者様発信のコミュニティすごく⼤事なことでありますが、対応されている費⽤が
気になりました。⾚字にならないのでしょうか。
・ケアハウスの底⼒を感じました！
・発表者の職務への情熱をとても感じました。 とても勉強になりました。
・これぞ、あなたらしさ応援プランです！

・⼊居者様のやる気を応援する⽀援、これこそケアハウスならではの⼒と思いました。

・⼊居者さんの夢を実現するという意欲的な取り組みと、発表者さんのパワフルな語り
⼝に⼤変刺激をいただきました。

エンパワーメントの必要性、⼤事ですね！
職員のエンパワーメントするという視点が素晴らしい
⼊居者さんだけでなく、スタッフの潜在能⼒に注⽬し既存のサービスの枠を超えたもの
に挑戦していくという視点に感銘を受けました。
助⼿は思いつかなかった、職員の得意分野も知るべきだと思った

・利⽤者さんの楽しみを⽣み出す、⼈⽣を豊かにする⽀援が参考になりました
・その⼈に寄り添う事、気づく事が必要だと改めて思う
・北海道の意⾒は個別⽀援による夢の実現よかったです。
・相談員の熱意が伝わる発表でした。個別⽀援に向けた夢の実現、やりたい気持ちが⽣
きる⼒に変わることに共感を感じました
・⾊々な取り組みをされて素晴らしいと思います。

スタッフのエンパワーメントを⾼めていくことの内容素晴らしかったです。
多彩なスタッフを⼈材にいれることで働く⼈、利⽤者ともに充実した⽇々を過ごすこと
につながるまさにエンパワーメントの⼤切さがわかる発表でした
エンパワーメントの良い例だと思います。



社員発表③
【関東ブロック・茨城県】
ケアハウス ハウスフル踏⻘園

7 件の回答

社員発表④
【東海北陸ブロック・福井県】
ケアハウス 九頭⻯
「ケアハウスにおける⽣産性の向上」
11 件の回答

「ありがとう！を合⾔葉に 頑張っぺよ踏⻘園で〜エンパワーメントを引き出し⼼地よ
い⽀援に繋げる〜」

障害のある⽅も⼊居されているとのことですが他⼊居者様の反応はどうなのでしょう
か。
⼊居者⼀⼈ひとりに寄り添う、個別⽀援勉強になりました。
様々な個性（障害）を持った⽅が共存していかなければならない環境で、みんなが⼼地
よく共有する場を作っていくということの難しさ、⼤切さにとても共感しました。
利⽤者様のお互い様の気持ちを引き出し⽀援に繋げる事が当たり前に出来ている事関⼼
あいました
⼊居者にも談話⽣活等々素晴らしい内容でした。
知的障害がある⽅の受け⼊れは経験したことがないので興味深い発表でした。失礼なが
ら パワーポイントが⽂章が多かったので改善の余地があるかなと感じました
⽂章資料が多いためもったいないかと感じました。

限られた職員で業務改善されていることに関⼼しました。
ムリ、ムダ、ムラの⾒える化、素晴らしい！
とても聞きやすい声で、内容がよく伝わりました。
とっても素晴らしい取り組みと改善でした！
組織としての取組がよかった。
むりむだむらの整理や集計の仕⽅がとても参考になりました。
様々な課題を数値化し、明瞭で実践的な発表でした。⼀つ⼀つの課題へのアプローチが
明確で、とても参考になる発表でした。
分かりやすかった、参考にしたいことがあるが現実的には難しいとは思う
ケアハウスにおける⽣産性向上への取り組みについて等々素晴らしい内容でした。
発表内容、パワーポイントともにわかりやすく LINEでの連絡網など現場に持ち帰って取
り組みしてみたいと感じました。素敵な発表ありがとうございました
ムリムダムラ参考になります。



社員発表⑤
【近畿ブロック・⼤阪府】
軽費⽼⼈ホーム 万寿荘
「あつまれ さつきちゃん塾」
7 件の回答

社員発表⑥
【中国ブロック・⼭⼝県】
軽費⽼⼈ホーム アスワン⼭荘

10 件の回答

塾に焦点を当てたことは、感⼼しました。
真似したい！
社会福祉法⼈として軽費の機能を社会貢献に⽣かした素晴らしい取り組みだなと感じま
した。
ホームで活動ができるのはうらやましいと思った、ただ実現に向けての苦労は計り知れ
ないものだったと思う
さつきちゃん塾実践内容など分かりやすかったです。
経費⽼⼈ホームでこのような取り組み、依頼があることに驚きました 地域との連携の⼤
切さを感じつつ職員だけでなく利⽤者の⽅も交えた学習の場、交流の場となればより良
いのかと思いました。
塾は私もやってみたいと考えたことがあり、参考になりました。

多様性にフォーカスして、個別⽀援に繋がることは、とても参考になりました。

精神的な病気をお持ちの⼊居者の⽅の対応にどこの施設も苦労されているなあーと実感
しました。
⾼齢になった知的障害者の個別⽀援の増加に伴う悩みなどを知ることが出来ました 職員
配置が少ない中、困難ケースに対応する職員の⼤変、今後の課題など痛感いたしまし
た。
とてもわかりやすく、参考になった
⾝元保証⼈なしの⼊居は中々難しい課題だと思います。

「⼀⼈になっても“⼼配ないけぇね！”〜多様性を受け⼊れる施設であり続けるために
〜」

障害者の内容に共感する事があり、頷きながら 聞いていました。⾒習い、是⾮業務に取
り⼊れてみようと思う事柄もありました。
かなり⼤変な事例で、職員さんに感服です

保証⼈や精神疾患の⽅など、当施設でも同じ課題をかかえているので参考になりました

現状職員が疲弊している為理由は違えど分かる事が多かった
取り組み課題、具体的な取り組み発表まとまっていました。



社員発表⑦
【四国ブロック・徳島県】
ケアハウス ⽮上
「軽費・ケアハウスの魅⼒を発信する取組み」
7 件の回答

社員発表⑧
【九州ブロック・福岡県】
ケアハウス 太宰府
「法⼈間連携活動と地域教育への貢献〜筑紫⼥学園との連携〜」
6 件の回答

魅⼒発信のための取り組みは⼤変すばらしい事だと思いました。⾚字にならない取組は
出来ないのかな…とも思いました。そこにかかる⼈員はどうされているのか気になりま
した。
⼦ども⾷堂を通じ、⽀援の輪を広げることは素晴らしい。
社会福祉法⼈として⼤切な役割である、地域における多世代交流の場づくりを積極的に
されていて素晴らしいなと感じました。
⼦ども⾷堂など地域活動を出来るならしたい利⽤者様は⼦供がいると笑顔になり活発に
なれる
経費ケアハウスの魅⼒を発信する取り組み内容のまとめ良かったです。

⼤学⽣との交換⼤会の内容等素晴らしい取り組みでした。
⼤学との連携、⾏事への参加することで学⽣さんが福祉への興味、理解する場となり良
い協⼒体制が出来ていることが良く分かりました。
⼤学との連携はすばらしいと思いますし雇⽤にもつながりそうだと感じます。

地域における多世代交流を通じたコミュニティづくりとしてこども⾷堂を開催とのこと
でしたが、利⽤者ももっと関わることができれば良いかと発表を聞いて感じました。

他の団体と合わせた予定表はとても良いと思いました。

地元⼤学との連携事業、ウィンウィンの関係がいいですね！
軽費⽼⼈ホームの知名度やイメージを向上する為の様々な取り組みに⼤変感銘を受けま
した。とても簡潔で⾒やすいパワーポイントに憧れを抱きました。
⾼校⽣などは施設⾒学はしているが出前講座など興味がある



基調講演Ⅰ お笑いコンビ レギュラー 松本 康太 ⽒／⻄川 晃啓 ⽒
「レギュラーの知っておきたい介護の話！」
12 件の回答

基調講演Ⅱ 株式会社マイナビ 神野 達郎 ⽒
「チャットＧＰＴ等IT技術を活⽤した業務効率向上と⼈材確保について」
12 件の回答

福祉もAIに助けてもらう(ヒントをもらえる）時代になったんだ…と感じました。 今す
ぐにはなかなか難しいですがいつかこの先使えたらいいなあ〜と。

これなら今からでもAI機能が使えますね！とても勉強になりました。
新しい時代の技術をどう使いこなしてゆくか。とても勉強になりました。⾃分の法⼈で
も、私のAIを作りたいと思いました。次世代に知識と経験値を伝え、繋いでゆくための
ひとつの新しい⽅法ですね。ありがとうございまいした。「ケアハウス先輩」私は「ケ
アハウスのお姉さん」と思い間違いして笑ってしまいました。いろいろ⾃由は発想で作
り上げてゆくのも楽しみです。
チャットGPTの実践的使⽤法を教えていただき⼤変参考になりました。
機会に弱く話に付いていくのがやっとだった
現代に対応する講演参考になりました。

この研修のあとから話している最中の反応はオーバーにするように⼼がけるようになり
ました。満腹アヒル⼤冒険ゲームも楽しかったです。
⽣の⽅がテレビで観るより⾯⽩かった。

⼤変勉強になりました。
今後、是⾮活⽤したい
以外に簡単に使⽤できるのが良かった

相⼿より少し下に位置することで、相⼿が⼼理的に楽になる。⼼を開きやすくなるとい
う点は、社会福祉の現場では基本ですが、改めて気づかされました。お笑いの世界が、
誰も傷つけないというのもすばらしかったです。⼤変勉強になりました。ありがとうご
ざいました。
レクリエーション等を通じ、いかに⾼齢者を楽しませるか、豊富な経験と楽しい話術で
そのテクニックを沢⼭伝えていただき、⼤変参考になりました。⽣で⾒る「あるある探
検隊」にパワーをもらい、年末までの元気を補充していただきました。
参考になる⾔葉が多くある
新鮮味があってよかったです。今後も本⽇みたいな講習内容が聞きたいです。
介護レクリエーション、芸⼈さんのノウハウが分かりとても楽しく学びの多い時間を過
ごせました。

楽しく⾏うレクリエーションとても参考になりました。
楽しい時間で、レクの参考になった
話術のコツは介護現場でもとても参考になりました
芸⼈のワザが素晴らしい！またぜひ観たいです！
楽しく⽣活する上でとても参考となる内容でした。



本⽇の全国職員研究会議 全体に関する感想等を⾃由に書いてください。
16 件の回答

何処の施設もあらゆる事にチャレンジされている事に⼈の⼿が⾜りないとかどこか逃げ
道にしたいた⾃分がダメだと改めて感じる研修だったとおもいます。
どの発表も興味深く勉強になりました 参加させていただきありがとうございます
他の軽費⽼⼈ホームのお話を聞く・学ぶ機会が少ない為、⼤変勉強になり、貴重な時間
となりました。ありがとうございました。
とても参考になりました。介護保険法ではない、軽費⽼⼈ホームの認知度を上げるため
にも、活動していきたいと思います。また、ピアサポートについても、できるかぎりお
客様の⾃発的な⾏動も含めて、⽀援ができればと思いました。 全国職員研究会議、お疲
れ様でした。 参加させていただき、ありがとうございました。
時間配分も含めて全体的に良い会議だったと思います。

ケアハウスは事業所も少なく意⾒交換する場もないため、貴重な事業内容を聞くことが
でき参考になりました。
予め伺っていたお話と当⽇の様⼦が⼤きく違っておりとても⼾惑いましたが、各施設の
⽅の⾎の通った取り組みを肌で感じることができ、⼤変刺激を受けました。Zoomも同
時開催ということで、いろいろ対応が⼤変そうだなと思いましたが、クイズでの交流な
どあり、⾯⽩い試みだなと感じました。参加できて良かったです。
参考に出来るところは取り⼊れたい
継続的活動を期待しております。ご苦労様でした。
1つ1つがもっと聴きたいと思うテーマばかりで、内容の濃い研修会でした。企画された
皆様ありがとうございました。

発表も講演も参考になり、充実した時間だった
コロナ禍が明け、対⾯での集まりは様々な情報を収集できてよかった
担当委員会や関係者の皆様に、感謝します。
盛りだくさんの内容で準備と実⾏に係わった役員のみなさま。お疲れ様でした。熱意、
楽しさ、伝わってきました。直接お⼿伝いできず、すみません。アンケートについては
精度の⾼いアンケートにしたいですね。北本先⽣のZOOM職員が参加します。よろしく
お願い致します。⻑野県ケアハウス・エマオ 施設⻑⼩⼭順⼦
基調講演も内容がよく⾮常に充実した研修でした。

いよいよこういうツールが福祉業界にも活⽤されるのだなと実感した。ケアプランのAI
作成もインプット情報の質で⼗分可能であり、⼈間の仕事の仕⽅も⼤きく変わりそうだ
とおもった。
業務軽減としてチャットGPTの活⽤してみたいと感じました。⼈材確保のノウハウもま
た聞いてみたいです。
チャットGPTの使い勝⼿について良く理解できた。

質疑応答の時間があると良かったです。半⽇で詰め込むのは時間が⾜りないと思いまし
た。


